

5

# やわた協力隊通信

## YAWATA Life and NEWS

制作：酒田市八幡地域 日向地区  
地域おこし協力隊 中島 友彦



酒田市の魅力を伝えるための

体験とは何か？

### 「なぜ人は旅に出るのか」

あるアンケートによるとコロナ終息後やりたいことを尋ねたところ国内旅行が第1位だったそうです。コロナ禍で長期にわたる自粛生活を余儀なくされ、多くの人は自由にどこかへ出かけるありがたみや旅の必要性を痛感しているのでは無いでしょうか。コロナ禍の今だからこそ人はなぜ旅に出るのかを考えみたいと思います。

### 「旅をするのは人間だけ」

みなさんも旅行に行かれたことはあると思います。「美味しいものが食べたい」「観光スポットに行きたい」「地元の人と触れ合いたい」様々な目的で行かれ

たと思います。実は旅をする動物は人間だけです。「え？渡り鳥は？」そう思われた方もいると思います。渡り鳥は食料や繁殖など目的に合わせて移動しながら生活しています。あくまでもこれは移動です。「今年は沖縄にでも行こうかな？」なんて考えている渡り鳥はいないわけです。

では、なぜ人は旅をするのでしょうか。日常生活から離れ、旅先ではいろんな物事に出会います。違った環境での自然や文化あるいは人々との出会いは、自己確認と発見の新たな機会をつくれます。定住社会となった現代から抜け出し、新たな発見を求めて人は旅に出る。そして、知識面だけではなく精神面でも成長させてくれる機会として旅を利用するのです。

### 「体験は関係価値の創造」

では、体験が旅にもたらす影響はどうでしょうか。前述したように旅は何か新たな発見を求めているとすれば、どんな体験を提供することで酒田市の魅力を伝えられるのでしょうか。それはその人次第！だってこちらからあれこれ提供しようとしてすること自体難しいじゃないですか？だから、自分と体験者との間でどんな発見をしたいか考え、話し合い、共に作り上げることが重要です。そうすることで関係性が深まり、それ自体が充実した体験を提供することにつながります。そして、私から見た酒田市の最大の魅力、思いやりにあふれた親切な「人」がたくさんいることが伝わると思っています。

ほぼ月刊

しゅ~ らぐ ち えん いん つ~ ちん

# やわた 集落支援員通信

2021年

(令和3年)

05/15号

発行・デザイン・編集／酒田市 八幡地域 大沢地区 集落支援員・阿部彩人 ※「ち」は、「し」と「す」の間の発音を表す造字です。



## 酒田市亀ヶ崎「書の庵」で開催の『なご美市』にて 大沢のお米や山菜を販売！月曜の産直山菜が大好評！



書道用品等の専門店「書の庵」（酒田市亀ヶ崎2-4-37）で5/8～5/29まで（※日曜・祝祭日休）開催されている展示販売会『なご美市』会期中、大沢地区『ココサト大沢「大」文字マルシェ』が出店。大沢「大」文字米ひとめぼれは毎日販売。毎週月曜は山菜デーということで、大沢の採りたて山菜を販売しております。5/10は、池田昭則さんに連れて行っていただき一緒に採った山うど（17束）とシドゲ（5束）が見事完売。「なご美市」では、他にもクラフトワークなどを中心に様々な出店があります。

PayPayの30%還元も対応しておりますので、ぜひご利用ください！

### 【なご美市】

会期：5/8(土)～5/29(土) 10:00～17:00 (※日曜・祝祭日休)

場所：書の庵店内 ギャラリーなご美（酒田市亀ヶ崎2-4-37）

入場：無料

### 【毎週月曜！～ココサト大沢「大」文字マルシェ山菜販売！～】

日時：5/17(月)・24(月) 10:00～17:00

※山菜の委託販売は阿部彩人（090-7288-8605）までご連絡を！

5月19日には、大沢で「合同会社COCOSATO」（ココサト）を、阿部彩人が代表として設立予定。里山・大沢の地域資源を生かして特産品や里山体験サービスを提供しながら、地区外の方とのつながりと地区への外貨を生み出していく会社です。ご期待ください！

## プレステージのガーデンマ ルシェで大沢の山菜販売！

4月30日、プレステージ・インター  
ナショナル山形BPOパーク（酒  
田）社員さん向けのガーデンマ  
ルシェに、『ココサト大沢「大」文  
字ショップ』として出店。大沢「大」  
文字米ひとめぼれと、大沢地区・後  
藤正一さんが採った山菜（シドゲ、  
ミズ、山ウド）を販売し山菜はほと  
んどが完売。料理家・三浦友加さん  
プロデュース「ミウラのユカレー」  
より「里山薬膳カレー」（春の山菜  
デトックス編）も販売。大沢の山菜  
(タラの芽・こごみ・ばんけ) や、  
青沢・荒生農園さんの長ネギ、八幡  
の豆やニンニクも使用したレトルト

カレーで、多くの人にご購入いた  
だきました！もっけでした！！



## 幻の集落「二階」でドロー ン撮影。神社跡も発見！

大沢地区の山奥さあ、今は誰  
も住んでいない幻の集落「二階」。  
昔住んでいた方のお話を頼りに、二  
階の神社を探しに、4月16日、大沢地  
区の池田昭則さん、後藤正一さんと  
一緒に行ってみました。今回、阿部  
彩人は3回目の二階探訪。石碑は、

以前に見つけた嘉永2年（西暦1849  
年）の庚申石碑以外には発見できま  
せんでしたが、屋号「じんじょろ」  
さんの土地あたりから山の方に登った  
ところに、神社の跡を見つけるこ  
とができました。その神社発見に至  
るまでの動画と、世界初、二階の風  
景をドローンで撮影しYouTubeで公  
開しております。「大沢 二階」で  
検索して、ぜひご覧ください！



「酒田市やわた協力隊&支援員通信」SNS  
@yawatatsushin Twitter, Instagram, Facebook

Facebookはこちらの  
QRコードからでもOK!

